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Abstract (en)
The storage and retrieval machine (1) has a mast movable truck (3) that is arranged along a vertical mast (2) which is mounted on a chassis (4). A
rail (5) is provided in the chassis for movement of the vertical mast. The mast is arranged with a guide profile (6) and a supporting profile (7) along
the sides, where the profiles are connected with each other. The mast is braced by the struts (10) on the chassis, where ends (10A,10B) of the struts
are connected with the supporting profile via a hinge connection (11).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Regalbediengerät (1) mit einem vertikalen Mast (2), einem vertikal längs des Mastes (2) verfahrbaren Hubwagen (3) und
mit einem Fahrwerk (4), auf dem der Mast (2) angeordnet ist und das zum Verfahren des Regalbediengeräts (1) entlang einer Schiene (5) dient,
wobei der Mast (2) in ein Führungsprofil (6) und ein Stützprofil (7) längs des Masts geteilt ist, wobei die Profile (6, 7) mit einander verbunden sind,
wobei der Mast (2) zwischen Stützprofil (7) und Fahrwerk (4) über Streben (10) abgestrebt ist und dass die Streben (10) am jeweiligen Ende (10A,
B) über eine Gelenkverbindung (11) mit dem Stützprofil (7) bzw. Fahrwerk (4) verbunden sind.
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